



**Permanent Mission of Brazil to the United Nations Office
and other International Organizations in Geneva**

**73° Comité Ejecutivo del ACNUR
10-14 de Octubre de 2022, Palais des Nations**

Intervención de Brasil en nombre de los países miembros y observadores del
Proceso de Quito – Iten 4.A Protección Internacional

Señor Presidente,

1. Tengo el honor de realizar la presente intervención en nombre de los países miembros y observadores que componen el Proceso de Quito, que busca fortalecer la coordinación y el intercambio de buenas prácticas, con miras a promover una respuesta regional cada vez más articulada, con el compromiso de promover y proteger la dignidad humana y los derechos humanos de todos los refugiados y migrantes venezolanos en la región.
2. Por medio del Proceso de Quito y de otras iniciativas, nuestra región está comprometida con la plena protección de los derechos de todos los migrantes, refugiados y solicitantes de refugio, independientemente de su estatus migratorio, y teniendo en cuenta el sistema jurídico y los retos de cada Estado Miembro, bajo el principio de responsabilidades compartidas.
3. Nuestros países siguen enfrentando los impactos económicos y sociales causados por la pandemia. Sin embargo, hemos logrado fortalecer el Proceso de Quito como iniciativa intergubernamental de intercambio de información, buenas prácticas y programas conjuntos, con vistas a resguardar la dignidad de los 6,8 millones de personas venezolanas que abandonaron su país, de las cuales más de 5,7 millones se encuentran en países de tránsito y de destino en Latinoamérica y el Caribe¹.

¹ Según la Plataforma de Coordinación Intergubernamental para Refugiados y Migrantes de Venezuela (R4V), de 5 de agosto de 2022.

4. Asimismo, saludamos la celebración de la VIII Reunión Técnica Internacional sobre Movilidad Humana de Personas Venezolanas en La Región – Capítulo Brasilia – y expresamos nuestra satisfacción por los compromisos asumidos en la Declaración Conjunta. Esta reafirma el compromiso de apoyar soluciones articuladas y el intercambio de buenas prácticas a nivel regional en temas como inserción socioeconómica, asilo y refugio, regularización migratoria, centros de orientación y acogida temporal, COVID-19, educación, igualdad de género, protección de la niñez y la adolescencia, reunificación familiar, trata de personas y VIH/SIDA.

5. Agradecemos el esfuerzo de los Países líderes en sus respectivos ejes temáticos y la iniciativa de la República Federativa de Brasil de organizar visita técnica a la ciudad de Boa Vista, en el Estado de Roraima, destacando la importancia de presenciar en el terreno la implementación de buenas prácticas propias de la región. También felicitamos al Gobierno de Chile por su ofrecimiento de asumir la presidencia “pro tempore” del Proceso de Quito con vistas la planeación y organización de la IX Reunión Técnica - Capítulo Santiago.

6. Celebramos la iniciativa de varios países de la región que han establecido o están en proceso de establecer programas y políticas de regularización migratoria de gran escala. En ese contexto, el Proceso de Quito sigue con los esfuerzos para articular una respuesta que continúe fortaleciendo tanto la inclusión socioeconómica de las personas refugiadas y migrantes como la de las comunidades de acogida, y reitera la preocupación por la crisis de movilidad humana que se vive en la región y la posibilidad de que se vuelva invisible, profundizando la condición de vulnerabilidad de los migrantes.

7. En ese sentido, manifestamos nuestra preocupación por la prevalencia de los delitos de trata de personas y tráfico de migrantes por parte de organizaciones criminales transnacionales y reiteramos nuestra voluntad de aunar esfuerzos para luchar contra este flagelo de manera articulada con el objetivo de desarticular esas redes criminales y proteger la vida, integridad y derechos de los migrantes.

8. Nuestros países están comprometidos con la posibilidad de implementar nuevos mecanismos para continuar impulsando el principio de reunificación familiar de migrantes y refugiados venezolanos, a través de políticas, intercambio de buenas prácticas y cooperación internacional. De igual manera, los países siguen avanzando en iniciativas para fortalecer los sistemas de asilo y refugio y los servicios brindados por medio de los centros de orientación, recepción y distintos espacios de apoyo, de acuerdo a sus políticas nacionales.

9. Más que nunca, el apoyo de la comunidad internacional, como previsto en importantes consensos, como el Pacto Mundial para los Refugiados, es fundamental para garantizar el financiamiento de las operaciones humanitarias en la región y reducir el impacto en los sistemas nacionales de salud, educación y asistencia social.

10. En ese contexto, ante la posibilidad de que se invisibilice la situación regional causada por el flujo de personas refugiadas y migrantes venezolanas, exhortamos a que se incrementen esfuerzos conjuntos para la organización de la nueva edición de la "Conferencia Internacional de Donantes en Solidaridad con los Refugiados y Migrantes Venezolanos" al inicio de 2023, para resaltar la crisis resultante de los flujos migratorios mixtos desde Venezuela en la agenda global y continuar fortaleciendo las respuestas humanitarias en la región. Al respecto, saludamos la disposición expresada por Canadá en su calidad de coordinador del Grupo de Amigos del Proceso de Quito, durante la reunión Plenaria del Capítulo de Brasilia, de trabajar con otros donantes y miembros del Proceso de Quito para definir los pasos siguientes en la organización de la Conferencia lo más pronto posible.

Señor Presidente,

11. En el contexto actual, caracterizado por múltiples crisis, de larga duración, y que se refuerzan mutuamente, el Proceso de Quito constituye una clara prueba de compromiso y voluntad, por parte de nuestra región, de avanzar hacia una respuesta humanitaria al movimiento de ciudadanos venezolanos que esté a la altura de nuestros valores compartidos de humanidad y dignidad.

12. Estamos seguros que, con el apoyo de la comunidad internacional, sobre todo del

Versión final 12.10.22

Grupo de Amigos del Proceso de Quito, cumpliremos juntos con el objetivo de seguir protegiendo a los más vulnerables.

! Muchas Gracias!

[FECHA ASPAS]